
 

 

返信「城西」No.11   年   組 生徒氏名（          ）保護者名（           ）  

2 学期 終業式 

『夢に向かって新たに出発を』 

『皆さんにとって，この 2 学期はどのよう

な学期だったでしょうか。私にとっては，コ

ロナ禍の中で皆さんがやりぬいた文化発表

会や学年行事，部活動での活躍を通して，生

徒の皆さんの大きな成長を感じた学期とな

りました。 

 今学期も授業研や様々な会合等で，お客様をお招きする機会が

たくさんあり，多くの方々から，「生徒の皆さんがよく挨拶をし

てくれる。」「生徒の笑顔が学校中で輝いている。」「授業中も仲間

と支えあい，あきらめずに学んでいる。」といった嬉しいお言葉

をたくさんいただきました。 

現在の城西中には，仲間とともに活き活きと「学ぶ」生徒がた

くさんいます。この 1 年で劇的に変わったのは，授業中に突っ伏

して寝ている生徒を見かけなくなったことです。分からなくても

なんとかしようと，仲間と学ぶ姿が多く見られるようになり，本

校が取り組んできた「城西流協働学習」が軌道に乗ってきたと感

じています。どうか生徒の皆さん，更に仲間とともに努力を重ね

てください。そして，互いに支えあい，学びをあきらめず，夢に

向かって進んでください。 

そして，城西中学校が，更に「良い学校」として地域の方々や

小学校の後輩たちに認めてもらえるようになってほしいと思い

ます。良い学校とは，荒れていないというようなことではありま

せん。生徒が活き活きと学び続ける学校のことです。そして，地

域の発展に貢献し，地域から愛される学校です。 

新しく迎える令和 4 年は，ぜひとも「地域から愛される学校」

を創っていきましょう。その主役は，教職員ではなく生徒の皆さ

んです。生徒会が中心となったこれまでの取組みで，生徒の力で

学校は変えられることを学んできたと思います。皆さんには，学

校を，そして地域社会を変える力があります。それこそが，私た

ちの学校目標である「未来の創造」を具現化していくことにもな

ります。「地域に愛される学校づくり」に向けて，一人ひとりの

頑張りに心から期待しています。 

さて，「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。「新年

にあたっては，最初にしっかりとした計画を立ててから望むこと

が大切である」という意味です。いよいよ 3 年生は，進路決定の

時期になりました。１・２年生は進級の準備をする時期です。  

明確に目標と計画を定め，努力あるのみです。与えられた時間は，

誰もが同じです。その時間をいかに活かし，いかに努力をするか。

そして，思い描いた未来を手につかめるのか。それを決めるのも，

また自分自身です。 

皆さんが，新たな年を迎えるにあたって，自らの手で新たな未

来を創造していくことを心から願っています。よいお年を。』 

 （学校長） 

☆ 防災講演会 ☆ 

 12 月 17 日（金）に校内リモート形式で，

防災講演会を行いました。別室から教室に流

された TV 放送から，講師の諏訪清二先生（兵

庫県立大学特任教授）の指示で，防災について個人で考えたり，

グループで考えを深めたり，学級で意見を共有したりと，様々に

学習形態を変えながらそれぞれの考えを深め，地域と一緒に南海

トラフ地震に備える心構えを学びました。地域から参加していた

だいた方々も，中学生と一緒にできる防災活動について学んでい

ただき，有意義な時間となりました。 

【生徒の感想】 

〇 関係ないと思っていた地域の人との関りと災害だったけど，

地域の人とのコミュニケーションをとったりすることによっ

て，自分の命が守れることが分かった。自分の命を守るために

も，他の人の命を守るためにも地域の人との関係を大切にした

い。（1 年） 

〇 （諏訪）先生がおっしゃっていた防災バッグの中身を自分の

好物に変えるというのが，理由も含めすごく納得したので実践

したいなと思った。他にも今日学んだ事を家に帰ってから家族

に伝えられたらいいなと思いました。（2 年） 

〇 私は「人のため」に何かすることが好きなので，その力を最

大限生かして（災害時には）ボランティアをしていきたいです。

また，子供も避難してくると思うので，なるべく悲しませない

ようにゲームなどをして工夫したボランティアを行っていき

たいです。（3 年） 

 この他にも，「家族と避難場所や合流方法を決めておきたい」

という感想が多くありました。ぜひ，家族で一度話し合ってみて

ください。 

 

☆ 新 生徒会役員が決定 ☆ 
生徒会選挙（リモート開催）において，生徒会新役員の皆さ

んが選出されました。3 学期からは，学校の中心としてよりよ

い学校づくりに向けた活躍を期待しています。       
生徒会長 岡林 愛子 学習委員長 水田 真歩 

2 年生 副会長 若林 瑞希 学習副委員長 西森 聖奈 

1 年生 副会長 上田 義貴 生活・安全委員長 相川 陽輝 

2 年生 書記 山川 心愛 生活・安全副委員長 古味 美沙希 

1 年生 書記 小松 諒夏 図書委員長 町田 杏 

美化委員長 西口 虎ノ助 図書副委員長 田村 咲穂 

美化副委員長 安井 里美香 給食委員長 光富 揺喜 

 ※ 敬称略 給食副委員長 三木 彩葉 

 

◇お知らせ◇ 

 本校では，教職員の働き方改革を推進するため，12 月 28 日

（火），1 月 4 日（火）を閉庁日とします。電話対応等ができま

せんので，ご注意ください。お急ぎの場合は，高知市教育委員会

学校教育課（TEL823-9479）までご連絡ください。 

◆ 今後の日程 

始業式  １月１１日（火）①  始業式・学活  （全校） 

             ②～④ 授業（給食あり） 

     1 月 15日（土） 1 月参観日（2 年立志式） 

 

本年中は，大変お世話になり，ありがとうございました。コロ

ナ禍の先が見通せない中での年末年始となりますが，引き続き感

染予防に努めていただき，ご家族でよいお年をお迎えください。 

学校通信 

    

学校教育目標：未来の創造 

   ～答えのない課題に挑むことのできる人材の育成～ 

校訓 『ひとりはみんなのために，みんなはひとりのために』 

城西中学校  No.11  文責 校長 永原 R.3 年 12 月 24 日 


